



CEPROMAR

CENTRE D'ÉDUCATION ET DE FORMATION PROFESSIONNELLE DU MARANHÃO

CEPROMAR — BRÉSIL
C.P. 239
SÃO LUIS DO MARANHÃO
BRÉSIL

CEPROMAR
18, rue du 8 mai 1945
94110 ARCUEIL



www.cepromar.com
cepromar.fr@gmail.com

DÉCEMBRE 2022

SOMMAIRE

Hommage au Père Jean

Infos

Compte rendu de l'assemblée générale 2021

Convocation à l'Assemblée générale
de Cepromar France

Une B.D. sur La Ravardière
et la fondation de São Luís

Chers amis,

Nous sommes désormais porteurs de son précieux héritage.

Depuis que le Père Jean nous a quittés, le 16 décembre dernier, nous voulons continuer à parler de lui au présent, à garder bien vivant le souvenir de son exemple et de l'énergie hors du commun qu'il a déployée au service des plus pauvres et des plus vulnérables.

En créant, contre bien des vents contraires, un lieu dédié à l'éducation et à la formation des jeunes, **le Père Jean a démontré que les rêves peuvent, à force de travail et d'obstination, devenir réalité.**

Luttant ardemment contre tout ce qui sépare et divise, le Père Jean ne connaissait pas les frontières, qu'elles soient géographiques, culturelles ou sociales. Devenu, pour les Brésiliens, Padre João de Fatima, c'est en français souvent qu'il cherchait ses mots. Que ce soit dans les quartiers aisés aussi bien que dans les favelas les plus misérables, en présence de responsables politiques ou de chefs d'entreprises comme des paysans les plus pauvres, il était partout chez lui.

De nombreux hommages remplis d'affection, de respect et d'admiration lui ont été rendus, mais c'est de la plus belle manière que nos amis brésiliens lui expriment leur reconnaissance, en travaillant courageusement au développement de Cepromar. L'engagement de la présidente, Ana, de la vice-présidente, Luzia, et de la directrice, Eulalia, a permis de concrétiser un partenariat avec le Secrétariat d'État à l'éducation qui est appelé à se développer.

Pour notre part, si nous continuons aujourd'hui à contribuer, chacun selon nos possibilités, à ce combat contre la misère que le Père Jean a mené au-delà de ses forces, c'est parce que nous aussi, nous préférons la justice plutôt que la violence et le partage plutôt que l'égoïsme.

Notre présence au **forum des associations de Château-Gontier-sur-Mayenne**, le samedi 3 septembre, fut l'occasion d'agréables rencontres avec plusieurs d'entre vous, mais aussi de contacts encourageants avec de nouveaux sympathisants qui découvraient et marquaient leur intérêt pour Cepromar.

Nous y avons présenté un projet ambitieux qui nous mobilise actuellement : **la réalisation d'une bande dessinée racontant les expéditions de La Ravardière au Brésil** et la fondation de la ville de São Luís avec François de Razilly en 1612. Cette BD comportera plusieurs pages présentant Cepromar. La réalisation de ce projet nécessite une mise de fonds que nous espérons couvrir en partie par des souscriptions de l'album. Toute aide d'un sponsor, qui deviendrait partenaire de cette opération, serait aussi la bienvenue!

Vous trouverez dans ce bulletin toutes les informations permettant de vous associer à ce projet.

Je vous remercie chaleureusement pour votre soutien fidèle.

Bien amicalement

Jacques Martin



HOMMAGE AU PÈRE JEAN



Les obsèques du Père Jean ont été célébrées le 18 décembre 2021 par Dom Gilberto Pastana de Oliveira, archevêque de São Luís, en présence d'une foule nombreuse d'amis, de paroissiens de Fatima, ainsi que de responsables, employés et stagiaires de Cepromar.

Comme il le souhaitait, le Père Jean repose tout près de l'église de Fatima, dont il fut le curé à son arrivée à São Luís.

C'est un livre qu'il faudrait écrire pour partager tous les témoignages d'amis, de visiteurs, d'employés, de moniteurs ou de jeunes, qui rendent compte de l'action du Père Jean au Brésil, de son extraordinaire personnalité et de sa capacité à soulever des montagnes pour réaliser son rêve d'un monde plus fraternel.

Eulalia, directrice exécutive a rendu un émouvant hommage au curé de Fatima et au fondateur de Cepromar.

«Le Père Jean est arrivé au Brésil, plus précisément à Rio de Janeiro, en 1969, où il a passé quatre mois afin de s'adapter au contexte et de maîtriser la langue portugaise. Il a été nommé ensuite à la paroisse de Notre-Dame de Fatima dans notre ville de São Luís.

Pour avoir été le précurseur d'une œuvre communautaire et évangélisatrice, comme directeur fondateur du CEPROMAR, le Père Jean de Fatima a reçu plusieurs titres et citations comme "citoyen d'honneur de São Luís" et "citoyen Maranhense"; il a également été décoré par le gouvernement français de la croix de l'Ordre du mérite en reconnaissance de son œuvre sociale développée dans le Maranhão.

La vie de João de Fátima a été marquée par des sacrifices et des rêves d'un monde meilleur et plus solidaire; par des idéaux de justice, d'égalité et de citoyenneté et par une capacité inépuisable à donner aux autres le meilleur de ce que la vie lui avait accordé.

L'histoire de l'évangélisation a eu avec le Père João de Fatima l'une de ses plus hautes expressions, dont les années d'épreuves et de difficultés seront récompensées plus tard, non pas en argent ou en biens, mais dans la certitude et la joie du devoir accompli.

Le sérieux avec lequel il a affronté sa mission est une leçon pour nous tous et pour nos successeurs. Padre João symbolisait le courage, la détermination, l'abnégation, la loyauté envers ses convictions et son amour pour le Brésil, pour le Maranhão et pour cette ville de São Luís qu'il a adoptée comme patrie. Des sentiments facilement perceptibles dans la manière dont il s'est montré, tout au long de sa vie de prêtre, capable de partager ses connaissances, les mettant à la disposition de milliers de citoyens du Maranhão.

Sa capacité à surmonter les difficultés et son courage ont fait de Padre João un guerrier.

Il a dû se battre contre le manque de respect, les préjugés, et le manque de reconnaissance de son travail. Nous, qui avons aujourd'hui l'honneur de participer à cette cérémonie bien méritée pour son passage à la vie éternelle, voulons que ce moment soit marqué par la simplicité, précisément pour souligner la vertu que possèdent ces personnes qui traversent la vie sans rechercher la gloire, mais qui laissent tout de même des traces qui chevauchent le passage du temps.

Ces personnes ne font pas seulement l'histoire. Elles sont l'histoire d'un peuple! Le Père João de Fatima a marqué l'histoire et nous a laissé un grand héritage.

Voilà plus de 50 ans qu'après s'être porté volontaire pour une mission dans un autre pays, il est arrivé dans cette ville pour prendre en charge la paroisse de Notre-Dame de Fatima, avec ses nombreux exclus du travail, du logement, privés des conditions de dignité et de survie. Et ici, il a réussi à faire en sorte que ces personnes se sentent aptes à se remettre en marche et à être confiants dans la conquête de la dignité et de la citoyenneté. Ainsi, non seulement avec le travail paroissial et de soutien aux mouvements de l'Église, mais aussi soucieux des difficultés des jeunes sans perspectives de travail, il a fondé le CEPROMAR, pour lequel il s'est dévoué sans limites et qu'aujourd'hui j'ai l'honneur d'administrer.

Rendons grâce à João de Fatima. Qu'il repose en paix, lui qui nous a appris à ne pas abandonner, à ne pas craindre la vie et à poursuivre nos rêves, passionnément. »

Eulalia

Messe d'adieu à Laval

Une messe en mémoire du Père Jean a été célébrée par Mgr Thierry Scherrer le 23 mars 2022 à Laval. Prêtres, famille et amis, dont plusieurs anciens élèves du Lycée, se sont retrouvés après la cérémonie pour évoquer les souvenirs pleins d'admiration et de reconnaissance des moments passés avec le Père Jean.





La formation

Les cours ont redémarré progressivement dans les diverses branches des formations proposées aux jeunes (mécanique, boulangerie, coiffure...) et nous sommes toujours très heureux de lire leurs sympathiques messages de remerciement.

Une formation de peintre en bâtiment vient de commencer en partenariat avec le SENAI, ainsi qu'un cours de plomberie spécialement destiné aux jeunes filles, conformément au projet du gouvernement fédéral.

Le secrétaire municipal à l'agriculture a promis d'organiser un cours et d'implanter un potager communautaire. De nombreuses réunions ont déjà eu lieu pour concrétiser ce projet. Dans le cadre d'une convention avec l'UNDB - Unité d'enseignement supérieur Don Bosco de la Faculté, Cepromar accueille plusieurs étudiants en psychologie pour un stage qu'ils effectuent auprès des enfants de l'alphabétisation et des élèves pompiers.

Le Recteur de l'Université Fédérale Dr. Natalino Salgado, après une longue visite à Cepromar, s'est engagé à mettre en place des actions conjointes.

Un chemin à remettre en état très vite

Les pluies intenses qui se sont succédées depuis le début de l'année ont causé des dommages très importants au chemin conduisant au sitio.

Les travaux de nivellement qui ont été faits cet été n'ont pas suffi et les personnes qui visitent le site ou souhaitent le louer pour des événements publics ou privés se plaignent de la difficulté d'y accéder.

Sensibilisation des jeunes à la protection de l'environnement

L'événement, fortement médiatisé, faisait partie du programme de la 19e semaine nationale de la science et de la technologie au Maranhão, organisée en collaboration avec le centre académique de la licence interdisciplinaire de science et de technologie de l'université fédérale du Maranhão et le Rotary Club São Luís João Paulo.

Le samedi 22 octobre, une centaine d'étudiants étaient présents à Cepromar pour participer à cette action d'éducation à l'environnement visant à les sensibiliser à l'importance de la préservation de la nature et à la question des déchets.

Leur créativité et leur capacité à travailler en groupe ont été mises à l'épreuve, avec un exercice pratique, consistant à construire des bateaux avec des bouteilles en plastique, à bord desquels ils devaient prendre place sur le rio Bacanga. Des bateliers assuraient la sécurité.

Un ponton tout neuf !

Voici un projet en discussion avec l'Etat depuis 2019 qui, enfin, voit le jour : un ponton mobile a été construit par la société Alumar à la demande du secrétaire d'État à l'environnement. Cette installation permettra un accès des visiteurs par le rio Bancanga qui borde le terrain de Cepromar. Une inauguration est prévue prochainement et pour l'occasion, un grand nettoyage du site a été réalisé : l'escalier, les réserves, les fours à chaux et tout l'espace près du port.

Témoignages

« Je suis très reconnaissante d'avoir pu suivre des cours de coiffure gratuits à Cepromar, où j'ai appris beaucoup pour ma future pratique professionnelle »

Tamiris, élève du cours de coiffure

« Je suis très heureuse d'avoir participé à ce cours gratuit et très instructif. L'atelier est spacieux et bien équipé, même si quelques outils ont manqué. Le cours m'a beaucoup appris, à moi comme à d'autres personnes en situation de grande précarité. Le cadre de Cepromar, plein de verdure, m'a beaucoup plu. »

Andréa Diniz Costa, élève du cours de mécanique auto

L'action sociale

Une grande action sociale a été réalisée au mois d'avril, avec la participation active de nombreux partenaires et des responsables de Cepromar : Alumar, le 24e bataillon d'infanterie, les gardes forestiers, les clubs Rotary, de SESI, de l'IFMA. Les enfants ont reçu des doses de fluor à des fins de prévention bucco-dentaire, des kits d'hygiène... et, bien sûr, de gâteaux fraîchement sortis de l'atelier de boulangerie-pâtisserie.

Au cours des derniers mois, 150 paniers alimentaires ont été distribués aux familles les plus nécessiteuses, grâce aux dons de différents partenaires.

Certains moniteurs des élèves pompiers ont, de leur propre initiative, et avec le soutien de Cepromar, distribué de la soupe aux personnes vivant dans la rue à São Luís. Ils ont participé à une rencontre du Rotary qui a eu lieu à Fortaleza entre le 23 et le 26 juin.

Des équipements pour les enfants

Les ressources du projet en cours de réalisation avec la Cour de justice ont permis de distribuer des uniformes aux élèves pompiers et aux enfants des classes d'alphabétisation.

Deux grandes tentes ont été données par une entreprise partenaire. Elles sont en train d'être installées dans un espace derrière les ateliers pour abriter l'aire de jeux des enfants.

Cepromar au Forum des associations de Château-Gontier-sur-Mayenne

Pour la deuxième fois, Cepromar participait au forum des associations de Château-Gontier-sur-Mayenne, le 3 septembre 2022.

Ce rendez-vous, parfaitement organisé dans le superbe Espace Saint Fiacre, réunissait une centaine d'associations dont plusieurs interviennent, comme Cepromar, dans le domaine de la solidarité.

Dans la ville où Cepromar a ses racines les plus fortes et son siège social, nous avons eu beaucoup de plaisir à rencontrer les amis venus nous rendre visite et à présenter à de nouveaux sympathisants les fruits du travail d'un enfant du pays parti au Brésil en 1969.

Ce forum a marqué aussi le top départ de la vente de la bande dessinée « La Ravardière » qui sortira en mai prochain, et nous avons été très heureux d'y recueillir les premières souscriptions.



Sur le stand de Cepromar, M. Philippe Henry, (Maire de Château-Gontier-sur-Mayenne), et la jeune brésilienne Laura Dalberto qui effectue une année de scolarité à Château-Gontier dans le cadre du programme d'échange du Rotary. Et de g. à dr. : Jacques Martin, Pascal Maisonneuve, Roland de Rasily.



Patrick Duval recueille les premières souscriptions à la BD « La Ravardière »

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 5 MARS 2022 DE CEPROMAR FRANCE

L'assemblée générale de CEPROMAR France s'est réunie le 5 mars 2022 à Arcueil.

La séance est ouverte à 9h45 par Jacques Martin, président. 63 personnes sont présentes ou représentées. Jacques rend hommage au Père Jean Lecornu, décédé le 16 décembre 2021, et évoque les messages d'amitié et de soutien reçus par courrier.

RAPPORT MORAL

I - CEPROMAR France

• Soutien à Cepromar Brésil

Cepromar France a assuré son soutien continu à Cepromar Brésil, à la fois financier (cf. rapport financier) et en termes de démarches. Est mentionnée à titre illustratif la lettre adressée au gouverneur du Maranhão qui a permis d'appuyer les demandes d'aides.

• Information – lien avec les adhérents et le réseau

Comme l'année précédente, un seul bulletin a été diffusé, en décembre 2021. Ce choix permet de réaliser de substantielles économies en frais d'impression et en frais d'envoi. Cette communication, complétée tout au long de l'année par le site internet, est toujours très appréciée des adhérents et permet de mobiliser les dons.

Le maintien de relations clés avec le réseau de Cepromar est assuré notamment avec l'amicale des anciens élèves du lycée de Laval, le Rotary club et la préfecture de la Mayenne. Le renouvellement de l'agrément de Cepromar

en tant qu'Association de bienfaisance (nécessaire pour que Cepromar France puisse percevoir un legs) est en cours.

• Missions au Brésil

Philippe Lhuillier, ami de Cepromar, a pu se rendre à l'été 2021 à São Luís et à Cepromar. Son séjour a permis un lien renforcé avec la France sur cette période (envoi de photos, de nouvelles détaillées).

Un séjour à São Luís de membres d'une association de capoeira de Château-Gontier, rencontrée lors d'un forum des associations, était prévu à partir du 2 mars 2022.

II - CEPROMAR Brésil

• Contexte général

Sur l'année écoulée, le Brésil a continué de subir le contexte de pandémie, et celui d'une politique fédérale restrictive pour les budgets de l'éducation et de l'action sociale.

La ville de São Luís a en outre connu des grèves des bus sur plusieurs mois et des coupures de courant qui ont compliqué la vie quotidienne.

• Activités

Pour s'adapter temporairement à une situation de crise, Cepromar a pris des mesures de réduction des coûts très exigeantes, en se séparant de deux employés. Deux gardiens ont été remplacés. L'effectif est de 8 personnes, aidées par 3 collaboratrices indemnisées pour l'encadrement des enfants. En 2021, le niveau d'activité pédagogique a été réduit avec seulement 11 types de cours (vs 14 en 2020) : couture (x2), coiffure, mécanique moto, esthétique, boulangerie – confiserie, électrotechnique (x2), électricité de l'habitat (x2), contrôle-commande électronique. S'y ajoutent l'alphabétisation, les formations enfants pompiers et les cours de musique.

Une aide aux familles a été permise par de nombreux dons de particuliers ou d'entreprises (alimentation, produits d'hygiène, vêtements, jouets et divers matériels).

En termes de visites, le sitio a accueilli 2352 personnes en 2021 (vs 1100 en 2020). Le potentiel touristique reste important et pourrait être exploité davantage, car les demandes sont

nombreuses, à condition de pouvoir mieux entretenir le chemin d'accès. Un important travail de communication est mené sur place, avec plusieurs reportages réalisés sur le sitio au cours de l'année.

• *Contrat avec l'État*

Un contrat d'un an pour la location de plusieurs salles a été signé avec l'État du Maranhão le 24 novembre après des démarches laborieuses.

En application de ce contrat, le gouvernement a mis en place des vigiles et deux personnes auxiliaires, a fait réaliser des travaux dans les locaux, et supporte certaines charges de fonctionnement.

Cependant, malgré les très nombreuses relances, les versements des premiers loyers ne sont toujours pas arrivés sur le compte de Cepromar Brésil.

• *Ressources*

Cepromar est agréé pour bénéficier du programme de l'État qui autorise certaines entités à recevoir une partie des

impôts versés par les consommateurs lors de leurs achats. Il faut récupérer les tickets de caisse, ce qui génère un travail lourd et fastidieux, mais profitable puisqu'à ce titre, la somme de 70 856 BRL (13 700 €) a été récoltée.

Des financements ont été obtenus auprès de la 2^e cour pénale qui a approuvé un projet pour 13 679 BRL (2 600 €) et du Rotary club de Sao Luís qui a accordé 13 007 BRL (2 500 €) pour l'achat des uniformes des pompiers juniors.

Cepromar a récupéré les locaux construits pour les besoins du chantier, maintenant achevé, de construction du quartier Jomar Moraes sur la parcelle vendue à l'État. Un contrat de location a été signé en septembre pour six mois avec le SEBRAE qui va y entreposer du matériel destiné à ses formations (loyer mensuel de 1 000 R \$).

Une petite surface de terrain sans utilité pour Cepromar a été vendue au propriétaire d'un terrain limitrophe souhaitant agrandir sa propriété.

• *Le nouveau quartier*

Plusieurs réunions ont eu lieu pour trouver des solutions aux nuisances liées à l'arrivée de résidents dans une copropriété livrée sans infrastructure, sans approvisionnement en eau suffisante, sans égouts, sans commerces, école, médecins et sans poste de police.

Les eaux pluviales et les eaux usées sont largement encore évacuées directement vers le fleuve en dégradant au passage le terrain de Cepromar.

La sécurité reste également un challenge pour le site, qu'il est difficile de protéger de l'intrusion des habitants de ce quartier voisin. Celles-ci pourraient être limitées par la pose d'une clôture, mais le prix est trop élevé pour envisager cette dépense à court terme.

• *Père Jean*

Cepromar France souligne le remarquable investissement dont a fait preuve la communauté Shalom qui s'est occupée du Père Jean ces dernières années.

RAPPORT FINANCIER

Le tableau ci-dessous présente les principales dépenses et recettes de Cepromar France sur les 3 dernières années.

Recettes	2019	2020	2021
Dons	27 653,00	34 240,00	31 467,00
Autres recettes	3 225,49	154,42	112,29
Total recettes	30 878,49	34 394,42	31 579,29
Dépenses			
Subvention régulière à Cepromar Brésil	20 000,00	20 000,00	20 000,00
Subvention exceptionnelle à Cepromar Brésil	17 000,00	13 500,00	13 000,00
Impression et envoi du bulletin	2 975,58	1 305,09	1 348,40
Frais de déplacement	58,50	-	-
Frais coopérants	2 158,11	-	-
Divers (assurance, papeterie, frais bancaires etc.)	1 028,49	894,75	824,37
Total dépenses	43 162,18	35 699,84	35 172,77
Résultat annuel	-12 283,69	-1 305,42	-3 593,48

Le niveau de dons est maintenu en 2021, avec 31 579 € reçus de la part de 110 donateurs (90 par chèque et 20 par HelloAsso ou virement bancaire). La moyenne s'élève ainsi à 280 € par donateur, avec plusieurs personnes versant des montants importants.

Au total, 33 000 € ont été envoyés au Brésil au titre de 2021.

Au bilan, la situation financière de Cepromar France est saine et la trésorerie suffisante pour continuer les envois de fonds à Cepromar Brésil. Un envoi de fonds a déjà été fait au titre de 2022 (6 000 € en décembre).

Du côté brésilien, les dépenses se sont élevées à 417 946,64 R \$ (~ 75 000 €) en 2021, et les recettes à 422 049,85 R \$, dont 249 151 R \$ provenant de Cepromar France (59 %). L'essentiel des dépenses est représenté par des frais de personnel.

Les participants à l'assemblée générale saluent tout le travail mené au quotidien par le bureau de Cepromar Brésil (en particulier la directrice Eulalia, la présidente Ana et la vice-présidente Luzia) pour trouver des solutions aux problèmes d'organisation, de financement, ou encore de sécurité sur le site.

Le rapport moral et le rapport financier sont adoptés à l'unanimité.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE CEPROMAR FRANCE

Le Conseil d'administration, conformément aux statuts, est renouvelé par moitié chaque année.

Les membres sortants en 2022 sont les membres élus ou renouvelés en 2020. Marc Baney, Bénédicte Martin, Stéphanie Martin, Roland de Rasily, Henrique Waxin, Jean-Claude Weisz, élus en 2020 et candidats à un nouveau mandat, sont réélus à l'unanimité pour deux ans. Patrick Duval, qui avait été élu en 2021 pour une durée d'un an, est réélu à l'unanimité.

À l'issue de l'assemblée générale, la composition du conseil d'administration est donc la suivante :

Marc Baney – Ayrald Barut – Marie-Thérèse Barut – Delphine de Almeida – Patrick Duval – Jeannine Houdayer – Pascal Maisonneuve – Bénédicte Martin – Jacques Martin – Stéphanie Martin – Marie-Camille Mathieu – Roland de Rasily – Henrique Waxin – Jean-Claude Weisz.

CARNET

Louis Barbet, décédé le 4 novembre 2021 fut le premier président de Cepromar. Il était un ami de jeunesse du Père Jean, avec qui il a fréquenté le collège St Michel à Château-Gontier. Louis Barbet lui a rendu un hommage affectueux, plein d'admiration mais aussi d'humour dans le discours qu'il a prononcé en lui remettant l'insigne de l'ordre national du mérite le 13 mai 1995. Nous partageons la peine de sa famille.

C'est un autre ami, fidèle et combien dévoué à Cepromar, qui nous a quittés le 12 octobre dernier. **Marc Dumaire** a présidé Cepromar France de 1988 à 1993, une période particulièrement importante puisqu'elle est celle de l'achat du terrain de Pyranhenga. Marc a su mobiliser les donateurs, lancer les projets de construction des bâtiments, animer notre réseau avec patience, disponibilité et toujours le sourire. Il rejoint son épouse Nicole, décédée en 2019. A Odile, Emmanuel et Anne, et toute sa famille, nous exprimons nos plus sincères condoléances.

LA MAISON DE LA FRANCOPHONIE DE BRETAGNE CRÉE L'ÉVÈNEMENT

La MFB, que préside notre ami Jean-Claude Weisz, organise une série de manifestations **les 5, 6 et 7 mai 2023, à Cancale, Saint-Malo et Dinard** pour faire mieux connaître La Ravardière et l'aventure de la France équinoxiale. Cepromar sera partie prenante de ces manifestations, dont l'objectif est de développer les relations socio-culturelles et économiques avec le Brésil d'aujourd'hui. Nous espérons vous y accueillir nombreux.

UNE BD SUR LA RAVARDIÈRE ET LA FONDATION DE SÃO LUÍS

Le projet, décidé en assemblée générale le 5 mars dernier, est maintenant sur les rails.

Pour mieux se faire connaître, Cepromar a commandité la production d'une bande dessinée de 46 pages intitulée « La Ravardière, de Cancale à São Luís » à des auteurs connus : **Guy Michel** (dessinateur) et **Karine Parquet** (scénariste). Elle comportera six planches en appendice dédiées à l'œuvre du Père Jean Lecornu à São Luís et aux actions de CEPROMAR. La BD est un récit romancé de l'épopée de Daniel de la Touche de la Ravardière.

Missionné par Henri IV, il appareilla en 1612 de Cancale avec trois vaisseaux et 500 compagnons pour fonder Sao Luís et la France Equinoxiale avec l'amiral François de Razilly.

La mémoire de ces aventuriers français est toujours très vivante à São Luís, comme l'attestent les noms de plusieurs rues ou bâtiments, un triptyque exposé dans le palais du Gouverneur, et le buste de La Ravardière devant le palais des Lions.

Participez au projet d'édition de la BD en passant commande dès maintenant!

Nous recherchons également des sponsors : collectivités, entreprises, associations... qui accepteraient de participer au financement de cette BD Le soutien de ces partenaires serait mis en évidence sur l'album. Si vous-même êtes intéressé ou si des personnes de votre connaissance sont susceptibles de l'être, prenez vite contact avec nous : cepromar.fr@gmail.com ou Patrick Duval (Tél. 06 22 76 61 67).

ASSEMBLEE GENERALE DE CEPROMAR FRANCE

Notre prochaine assemblée générale aura lieu
le samedi 11 mars 2023 à 9 heures 30

Vous êtes cordialement invité(e) à cette réunion qui se tiendra :

18 rue du 8 mai 1945 à Arcueil (RER B station Arcueil-Cachan).

Ordre du jour :

- Rapport moral
- Rapport financier
- Echanges sur la situation au Brésil
- Programme d'action pour 2023
- Renouvellement du conseil d'administration

Si vous ne pouvez être présent(e) à cette assemblée, n'oubliez pas de renvoyer votre pouvoir.

Un numéro pour vous renseigner : **01 45 47 65 27**

BON de SOUSCRIPTION de la BD « La Ravardière » (parution en mai 2023)

Nom

Prénom

Adresse

Email

Tél.

Je commande livre(s) au prix de 17,90 €

soit 17,90 € x = €

+ Participation aux frais d'envoi (6 € pour 1 livre, 7,50 € pour 2, et 10,50 € pour 3 et + € **TOTAL** €

Chèque (s) à l'ordre de « Association Cepromar
18, rue du 8 mai 1945 - 94410 ARCUEIL

POUVOIR

à envoyer à CEPROMAR - 18, rue du 8 mai 1945 - 94110 ARCUEIL

Je soussigné(e), M

donne pouvoir à M

pour me représenter à l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de CEPROMAR FRANCE le 11 mars 2023, à Arcueil et prendre part au vote en mes lieu et place.

À....., le.....

Signature :



B O N D E S O U T I E N

À adresser à CEPROMAR - 18, rue du 8 mai 1945 - 94110 ARCUEIL

OUI, j'apporte mon soutien À CEPROMAR-FRANCE
et je fais un don de.....€ (dont 5 € de cotisation)

Je désire un reçu fiscal

Je souhaite recevoir le bulletin d'information

**Le montant du don vous donne droit à 66 % de réduction
d'impôt dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.**

Nom:

Prénom:

Adresse:

E-mail:



PENSEZ AU DON EN LIGNE!
www.cepromar.com